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СОВЕТСКИЕ УЧЕНЫЕ! НАСТОЙЧИВО БОРИТЕСЬ ЗА  

УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ЗАДАЧ В ОБЛАСТИ НАУ

КИ, ПОСТАВЛЕННЫХ XXV СЪЕЗДОМ КПСС! ПОВЫШАЙ

ТЕ ЭФФЕКТИВНОСТЬ НАУЧНЫХ ИССЛЕДОВАНИИ, УК- 

РЕПЛЯИТЕ СВЯЗЬ НАУКИ С ПРОИЗВОДСТВОМ, ДОБ1К 

БАЙТЕСЬ б ы с т р е й ш е г о  ВНЕДРЕНИЯ НАУЧНЫХ ДО^ 

СТИЖЕНИИ В НАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО!

СЛАВА СОВЕТСКИМ УЧЕНЫМ, ВНОСЯЩИМ ДОСТОИ- 

НЫИ ВКЛАД В СТРОИТЕЛЬСТВО КОММУНИЗМА!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1977 года).

ЗА МИР И 
СОЛИДАРНОСТЬ

в нашей стране день 1 Мая 
стал всенародным праздни
ком свободного труда, днем 
смотра творческих созида
тельных сил советского наро
да. В нынешнем году совет
ские люди встречают 1 Мая с 
особы м  чувством. Это наш 
шестидесятый советский Пе- 
рвомай, важная веха со
циалистического соревнова
ния в честь предстоящ его 
славного юбилея О ктября.

В жизни нашей страны, в 
деятельности Коммунистиче
ской партии и всего советско
го народа главным направ
лением в настоящее время 
является выполнение реш е
ний XXV съезда КПСС, пре
творение в ж изнь Государст
венного пятилетнего плана 
развития народного хозяй
ства СССР на 1976— 1980 го 
ды. Завершен первый год де
сятой пятилетки —  год  удар
ного труда, новых достиж е
ний. Второй год  десятой пя
тилетки, подготовка к 60-ле
тию Великой О ктябрьской 
социалистической револю ции 
явятся м огучим  стимулом 
для зарож дения нового пат
риотического движения за д о 
срочное завершение плана 
ю билейного года.

С больш им  трудовы м  подъ
ем ом  взялись сибиряки- 
красноярцы  за . его осущ еств
ление. Десятки, сотни тр уд о 
вых коллективов включились 
в соревнование за красно
ярский миллиард. Трудящ ие
ся края реш или дать стране 
сверхплановой продукции на 
миллиард рублей, в том  чи
сле —  к 60-летию Великого 
О ктября —  на сто миллионов.

Немалый вклад в разви
тие производительных сил на
ш его края внес студенческий 
строительный отряд Красно
ярья. Его бойцы работали 
на таких крупнейш их строй
ках, как С аяно-Ш уш енская 
ГЭС, Надеж динский метал
лургический завод, рудники 
«Октябрьский» и «Комсомоль
ский» Н орильского горно- 
м еталлургического ком бина
та, Ачинский несртеперера- 
батывающ ий комплекс, Аба
канский вагоностроительный. 
М инусинский электроком п
лекс, и на м ногих других 
объектах.

В первом году десятой 
пятилетки студенческие стро
ительные отряды края осво
или капиталовложений на 
сумму 28,9 миллиона р уб 
лей, выполнив задание на 
111 процентов. Сдано в экс
плуатацию с хорош им  и от
личным качеством 356 объ
ектов.

Встречая Первомай новы
ми успехами на пути, нача
том О ктябрем, наш народ 
глубоко осознает интерна
циональное значение своих
свершений. Верный лозунгу: 
«Пролетарии всех стран, сое
диняйтесь!» он выйдет на пра
здничные манифестации под 
знаком  солидарности с бра
тьями по классу, борцами 
против империализма, за 
мир, дем ократию , нацио
нальную независимость и со
циализм.

М. ЗЕЕР,
ассистент кафедры ис
тории КПСС.

...Широко развернулось соревнование за успешное претворе
ние в жизнь намеченных съездом социально-экономических задач, 
выполнение и перевыполнение заданий народно-хозяйственного 
плана на десятую пятилетку под лозунгом «Работать лучше, повы
шать эффективность и качество!». Усилия участников соревно
вания направлены на ускорение научно-технического прогресса, 
повышение производительности труда, усиление режима эконо
мии, материальных, финансовых ресурсов, сырья, топлива и энер
гии, как успешное выполнение принятых обязательств и встречных 
планов, достойную встречу 60-й годовщины Великого Октября.

(Из Постановления ЦК КПСС «О 60-й годовщ ине Ве
ликой О ктябрьской социалистической революции»).

Впереди-первокурсииш
в  традиционной научно- 

технической конференции 
по химии приняли участие 
студенты всех факультетов.

Успешно выступили на 
ней первокурсники Л. Ме- 
хонцева (АДФ), Н. Ивано
ва (СФ), Н. Коменько 
и В. Жукова (МСФ). Р е
шением комиссии они на
граждены Почетными гра
мотами.

Только по-немецки
«Отрасли народного хо

зяйства в странах СЭВ» — 
так называлась конферен
ция, которую организовали 
у нас в институте препода
ватели кафедры немецко
го языка. В конференции 
участвовали представители 
всех факультетов.

Лучшее знание языка и 
содержание докладов пока
зали команды электромеха
нического (первое место), 
строительного и механиче
ского (второе место) и ма
шиностроительного (третье 
место) факультетов.

Ученые- 
производству

На кафедре сварки студентами третьего-пятого курсов 
механического факультета под руководством старшего 
преподавателя кафедры В. А. Падара и инженера НИСа
А. П. Авдулова создана лабораторная установка по элек
тронной наплавке твердых сплавов для Красноярской 
ТЭЦ-1. Установка предназначена для сохранения в про
цессе работы деталей углеразмольного оборудования.

В ближайшее время опытный образец установки будет 
проходить испытания.

*  *  ♦

По проекту старшего преподавателя кафедры теоре
тической механики Г. И. Андреева сотрудники кафедры 
заканчивают сборку и отработку нового типа шелушиль
ной машины для поверхностной очистки зерен пшеницы.

Первый образец машины в прошлом году успешно 
прошел испытания на Красноярском мелькомбинате №  2. 
Экономический эффект от внедрения ее в производство 
составил 210 тысяч рублей.

В этом году машина будет внедрена на мелькомбина
те № 1.

11̂  *  *

В. Сытников, студент четвертого курса заочного фа
культета, разработал проект элеваторного подъемника 
для межэтажной транспортировки полуфабрикатов.

Реконструкция подъемника производится сейчас на 
Шушенской фабрике сувениров. С введением его в про
изводство работники фабрики могут увеличить в этом 
году выпуск продукции ориентировочно на 88  миллионов 
рублей.

ПАРТИЙНОЕ
С О Б Р А Н И Е

20 апреля в институте со
стоялось партийное собра
ние, обсудившее состояние 
научно - исследовательской 
работы студентов и меры 
по повышению эффективно
сти в организации учебно
го процесса на факультетах.

С докладами по этим во
просам выступили члены 
партийного комитета заве
дующий кафедрой тепло
вых электрических стан
ций И. С. Деринг и ректор 
института, профессор В. Н. 
Ворисов. В прениях уча
ствовали декан ЭЭФ А. В.
Алькин, декан МФ А. М.
Караваев, доцент кафедры 
научного коммунизма Н. К. 
Манькова, доцент кафедрьг 
детали машин В. А. Ту- 
рышев, секретарь бюро 
ВЛКСМ РТФ И. Л. Федо
ренко, председатель проф
бюро АДФ Н. Ф. Булгаков 
и секретарь парткома ин
ститута Ю. С. Путинцев.

Собрание приняло по
становление, направленное 
на дальнейшее успешное 
выполнение решений XXV 
съезда КПСС, улучшение и 
совершенствование научно- 
исследовательской и учёб- 
иой работы в институте.

КОМСОМОЛЬСКИЕ
О РГА Н И ЗА Ц И И - 
ПОБЕДИТЕЛИ
ЮБИЛЕЙНОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ

Закончился первый этап 
социалистического соревно
вания в честь 60-летия Ве
ликого Октября. На засе
дании комитета комсомола 
института 7 апреля были 
подведены его итоги.

Лучшими названы ком
сомольские организации ав
тодорожного факультета 
(секретарь бюро ВЛКСМ
С. Портнягин), электромег 
ханического (секретарь Л. 
Балтман) и теплоэнерге*ги- 
ческого (секретарь И. Мант- 
лер). Ректоратом, партко
мом, профкомом и комите
том ВЛКСМ они, в соответ
ствии с занятыми места
ми, награждены переходя
щим Красным знаменем, 
вымпелом и Почетной гра
мотой.

Победители
ммститутской
олимпиады

Подведены итоги олим
пиады по химии, которую 
организовали в нашем ин
ституте члены Всесоюзно
го химического общества 
имени Д. И. Менделеева и 
преподаватели кафедры хи
мии.

Первое место занял М 
Дубинин, студент радиотех 
нического факультета, вто 
рое — Н. Капустин и С 
Петров, студенты радиотех 
нического и санитарно-тех 
нического факультетов, тре

тье — В. Кантаев и Н. Бо
рисов, студенты санитар
но-технического факульте
та.

Победители будут на
граждены Почетными гра
мотами и (денежными пре
миями.



СТФ
ФАКУЛЬТЕТСКАЯ 
СТРАНИЦА № 9

На санитарно-техническом факультете учатся более 
700 студентов. Они приобретают специальности: «тепло- 
газоснабжение и вентиляция» и «водоснабжение и ка
нализация».

НАД  ЧЁМ РАБОТАЮ Т КАФЁДРЫ

ТЕМЫ, „  ЖИЗНЬЮ
Известно, что переброска 

стока вод служит одним  из 
средств ликвидации д испро
порции м еж ду потребностя
ми в водных ресурсах и на
личием их в различных рай
онах СССР и за рубеж ом . Ес
ли в недавнем прош лом  пе
реброска вод осущ ествля
лась, главным образом , м еж ду 
бассейнами, то в ближайш ей 
перспективе будет разви
ваться и м еж зональное рас
пределение стока. В Совет
ском  С ою зе часть речных 
вод Сибири и Западного Се
вера будет направлена на 
Ю г, с целью обеспечить раз
витие промыш ленности и 
орош аем ого  земледелия в 
засушливых районах Казах
стана и Средней Азии. И хо
тя сроки о гро м н о го  ком п
лекса водохозяйственных м е
роприятий по переброске 
стока XXV съездом КПСС не 
определены, научно-исследо
вательские и проектно-изы 
скательные работы по этой и 
см еж ной темам уж е  прово
дятся в таких крупнейш их 
институтах страны, как ВНИИ 
ВОДГЕО, Государственный 
гидрологический институт. 
Л енинградский политехниче
ский.

Коллектив нашей кафедры 
такж е участвует в комплекс
ной разработке названной 
проблемы. Вместе с препо
давателями активно работа
ю т студенты —  члены науч
ного  студенческого  общ ест

ва, Наибольш их успехов д о 
бились участники XIX науч
но-технической конф еренции 
института, четверокурсники 
строительного факультета
А ндрей Ф ом ин и Татьяна 
Чупрова. Они считают,
что одной из главных задач 
при переброске стока явля
ется выработка реком енда
ций относительно рациональ
ной ф ормы устойчивого р у 
сла большой пропускной 
способности при наиболее 
эконом ичном  варианте стро
ительных работ. Для реш ения 
этих задач представляют ин
терес’ натурные данные по 
русловым  м орф ом етриче
ским характеристикам рек 
Восточной Сибири, которы е 
вместе с северными притока
ми (например, П ечорой) дол
жны служить главными ис
точниками при восполнении 

водных ресурсов в засушли

вых регионах. Эти данные не
обходим ы при проектирова
нии направленного действия 
размыва в случае создания 
новых русел, при разработке 
методов инж енерного  воз
действия на поток, обоснова
нии рациональных схем ре 
гулирования русла выправ
ленными сооруж ениям и, по
знании слож ных законом ер
ностей руслового процесса 
в речных потоках. И, хотя 
расчетный арсенал речной 
гидрологии и гидротехники к 
настоящ ему времени имеет 
около  двух десятков зависи

Масштабы хозяйственной деятельности в десятой пятилетке, 
специфика современных технологических процессов, применяе
мых в промышленности, в особенности в таких отраслях, как ме
таллургия и химия, делают необходимыми специальные меропри
ятия по охране окружающей среды.

На эти цели в большинстве отраслей промышленности преду
сматриваются крупные ассигнования. Получат применение на прак
тике новые методы и средства борьбы с вредными выбросами 
веществ в атмосферу, будут предусматриваться меры по комплекс
ному и рациональному использованию и охранЪ водных и лесных 
ресурсов.

(Из «Основных направлений развития народного хо
зяйства на 1976— 1980 годы»).

мостей инф ормул, А. Ф о м и
ным и Т. Чупровой для ис
следований выбраны такие, 
которые состоят из элемен
тов, проводим ых в Гидроло
гических еж егодниках Ги
дром етеослуж бы  СССР в ви
де стандартных измерений 
величин. П од руководством  
автора этих строк студен
ты получили интересные ре 
зультаты. М атериалы они 
оф ормили статьей и напра
вили для публикации в ж у р 
нал «Энергетика» Известий 
высших учебных заведений 
MB и ССО СССР. Что ж, хо
рош ее начало, особенно, ес
ли учесть, что научная рабо
та в НСО помогает в учебе 
—  экзамены А. Ф ом ин и Т. 
Чупрова сдали д осрочно  и 
с хорош им и и отличными 
оценками.

А  вот тема д р уго го  ком п
лексного исследования, то
ж е весьма важ ного и ин
тересного, которы м  р уково
дит кандидат химических на
ук, доцент Тамара Иванов
на Халтурина: «Очистка при
родны х и сточных вод на тер
ритории Красноярского края. 
О боротное  водоснабж ение 
промыш ленных предприятий 
с технологическим и процес
сами, характерными для Во
сточной Сибири».

Интерес для студентов 
представляет и такая тема: 
«Гидравлике -  гидрологиче
ские исследования рек Сиби
ри при переброске стока в

ю ж ны е районы». По этой те
ме м ож но писать курсовы е и 
дипломные проекты студен
там строительного, санитар
но-технического и других фа
культетов. В ней м ож но вы де
лить важные вопросы:

«Гидрологические исследо
вания потоков Восточной и 
Западной Сибири как натур
ных аналогов  ̂ при проекти
ровании и строительстве ка
налов»;

«О ф орм е живых сечений 
искусственных потоков с наи
больш ей водопропускной
способностью »;

«Натурные и эксперим ен
тальные исследования зако
номерностей русловых про
цессов и характеристик ус
тойчивости русла»;

«П риближ енное определе
ние расхода открытых по
токов при исследовании сто
ка отдаленных малоизучен
ных регионов»;

«Искусственная кольматация 
русел каналов и декольма- 
тация зон, прим ыкаю щ их к 
инф ильтрационным водоза
борам, с учетом  низких тем
ператур»;

«Экономические исследо
вания водозаборов хозяйст
венно-питьевого и техниче
ского назначения из кана
лов»;

Из числа лучших выпуск
ников кафедра водоснаб
жение и канализация еж е го д 
но отправляет по два чело
века в ЛИСИ на годичную  
стаж ировку с целью дальней
ш его обучения в аспиранту
ре. Нынче по реком ендации 
кафедры в аспирантуре 
М ИСИ и ЛИСИ учатся трое. 
Из выпускников прош лого

года такой чести удостоены 
В. Манасян и Е. Голякова. 
Коллектив кафедрь: надеет
ся, что наши выпускники оп
равдаю т доверие и через не
сколько лет пополнят ряды 
проф ессорско -  преподава
тельского состава института, 
давш его им путевку в жизнь, 
в науку.

Тех же, кто учится, мы при
глашаем принять участие в 
НИР при кафедре. И нтерес
ные темы исследований, как 
видите, подсказывает сама 
жизнь.

В. СЕРГУТИН, 
доцент кафедры водо
снабжение и канализация. 
НА СНИМКЕ: с докладом

на XIX научно-технической 
конференции института вы
ступает студентка Т. Чупро
ва.

Фото Е. Ванслава.

Человек на своем месте
Более восемнадцати лет 

работает в нашем институте 
доцент кафедры теплогазо- 
снабжение и вентиляция Ни
колай Анатольевич П рипусков 
—  человек богатой творче
ской биографии.

В то роковое лето сорок 
первого  его, выпускника М о 
сковского  инж енерно-строи
тельного института, направля
ют на один из ответственней
ших участков стройки. Каза
лось странным: почему на 
стройку, когда страна в опас
ности и ей нужны солдаты, за
щитники? В военкомате на 
его  просьбу отправить на 
ф ронт, реш ительно отвечали: 
«Стройка сейчас тот же 
фронт, а инж енер —  все ра
вно, что солдат. И задание

партии надо выполнять!». Три 
года работал Николай Ана
тольевич прорабом  в м он
таж но-строительном  тресте 
«Прибалхашстрой» Караган
динской области.

А  в 1944 году, наконец, 
сбылась мечта: после недол
гого  обучения направили на 
фронт. Не так уж  м ного  оста
валось до конца войны, но 
этот год  был напряженным. 
Враг, чувствуя гибель, зверел, 
но в трудностях не сломи
лись наши воины, бились до 
последнего. Хранит Николай 
Анатольевич, как святыню, 
свои боевые медали и орден 
Красной Звезды —  это свиде
тели боевы х схваток на 
ф ронтах войны от Варшавы 
д о  Берлина и Айзёнаха.

В победный, послевоен
ный год  надо было возвра
щаться к м ирном у труду; ра
стить инж енеров для заво
дов, строек, чтобы быстрее 
восстановить разруш енное 
войной хозяйство. И Николай 
Анатольевич воспитывает
специалистов сначала в У г
личском  техникуме, потом в 
нашем институте. Его выпуск
ники сейчас трудятся на пред
приятиях и стройках всей 
страны.

М но го  лет занимается Ни
колай Анатольевич научной 
работой. Более 20 печатных 
трудов —  результат его  твор
ческой деятельности. Он —  
автор учебного  пособия для 
студентов, альбома чертежей 
для курсового  и диплом ного 
проектирования, сейчас это 
настольные книги специали
стов по теплогазоснабжению . 
К боевы м наградам приба
вились медали «За доблест
ный труд» и «Ветеран труда».

В свои 68 лет он ещ е полон 
энергии. Не каждый его р о 
весник см ож ет сдать нормы 
ГТО на золотой значок, зани
мать первые места в своей 
возрастной группе по лыжным 
гонкам. В прош лом  году Ни
колая Анатольевича за уча
стие в общ еинститутских со
ревнованиях наградили гра
м отой «Лыжня ГТО». И, гля
дя на него, невольно думаеш ь, 
насколько верна русская по
словица: «Не возраст опре
деляет м олодость человека...».

П. КОСТЫЛЕВ, 
доцент кафедры охра
ны труда, секретарь парт
бюро санитарно-техниче
ского факультета.
НА СНИМКЕ: Н. А. При

пусков на лекции.
Ф ото Е.. Ванслава.

Живет такой парень
На свете м ного  хорош их людей. Гораздо больше, чем плохих. 

И все-таки, когда хочешь написать зарисовку о каком -либо инте
ресном  человеке и советуешься в деканате или б ю р о  ВЛКСМ фа
культета, там задумываются, не сразу называют достойную  кан
дидатуру. И не без причины. Тут важно рассмотреть человека со 
всех сторон: ведь на него будут равняться.

В б ю р о  ВЛКСМ санитарно-технического факультета после не
долгих раздумий остановились на студенте второго курса Викторе 
Терентьеве.

—  Парень серьезный, —  сказал секретарь Валерий Тедеев, —  
из тех, кого  уважаеш ь преж де  всего за принципиальность.

И в группе, и на факультете Виктора ценят как хорош его  ор 
ганизатора, к его замечаниям прислушиваются. Группа 815-3, 
где учится Виктор Терентьев, по успеваемости д ерж и т на факуль
тете первое место. И на Всесоюзном ком сом ольском  собрании 
она названа в числе лучших. Свой личный ком плексны й план Вик
тор, как, впрочем, и больш инство студентов группы , выполнил пол
ностью.

А вот что говорит о нем ком сорг Таня Устю гова:

—  Виктор у нас заместитель секретаря б ю р о  ВЛКСМ факуль
тета по организационной работе. Видим, что порой ему нелегко 
совмещать общ ественную  работу и учебу. Но помощи он нико
гда не принимает —  справляется сам. П оэтом у на групповы х к о м 
сомольских собраниях его голос мы привыкли считать самым ав
торитетным, реш аю щ им.

О  себе Виктор говорит скупо:
—  Биограф ия обычная. Закончил Ч ерногорскую  школу. П о

том —  горны й техникум. По распределению  полгода работал го р 
ным мастером, а там —  армия. Два армейских года очень повли
яли на меня. Решил поступить в институт. Учился на рабфаке.

За сдержанностью , рассудительностью чувствуется внутренняя 
сила, способность человека верно поступить в сложной ситуации.

Спросила Виктора, чем для него является общественная рабо
та.

—  Считаю, что она никому не м ож ет мешать, напротив, учиш ь
ся самостоятельности, ум ению  распределять время. Чувствуешь 
удовлетворение, когда видишь, что оно не проходит зря.

На вопрос о свободном  времени, он улыбнулся:
—  Конечно, его почти не бывает. Но иногда выкраиваю, что

бы посмотреть интересный фильм или спектакль, прочитать книгу. 
Недавно прочел трилогию- писателя-сибиряка В. Черкасова.

Сейчас у Виктора м ного забот: заканчивается второй семестр, 
идет горячая пора подготовки к третьему трудовому лету. Ведь 
Виктор ещ е и ком андир студенческого строительного отряда «Со
кол».

В. ЛИТВИНЦЕВА, 
наш корр.
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Берем курс 
на творчество

Кафедра химии не отно
сится к числу выпускаю
щих, однако ее роль в под
готовке высококвалифици
рованных кадров для на
родного хозяйства очень 
важна.

В Постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему совершенствованию 
высшего образования в 
стране» перед высшей шко
лой поставлена задача даль
нейшего повышения уровня 
подготовки студентов по 
фундаментальным наукам. 
Изучение химии помогает 
им формировать диалекти
ческое мышление, расши
рять и углублять марксист
ско-ленинское мировоззре
ние. Современный инже
нер-механик, -строитель, 
-энергетик, работающий в 
любой отрасли народного 
хозяйства, непрерывно стал
кивается со сложными фи
зико-химическими процес
сами, свойствами кон
струкционных, инструмен
тальных и других техниче
ских материалов, ассорти
мент которых стал очень 
широким и разнообразным.

Кафедра располагает всем 
необходимым для нормаль
ного осуществления учеб
ного процесса. У нас рабо
тают квалифицированные 
кадры — 18 преподавате
лей, 12 из которых имеют 
ученые степени и звания. У 
них большой опыт педаго
гической работы. За успе
хи в учебно-воспитательном 
процессе, активное участие 
в общественной жизни кол
лектива, за долгий и безу
пречный труД| доцент ка
федры М. Н. Ларионов, ас
систент 3. Г. Фукс, учеб
ный мастер Е. В. Спирина 
награждены медалями «Ве
теран труда».

Постоянная работа на
учно-методического семина
ра, взаимопосещение заня
тий, анализ лекций на ка
федре способствуют высо
кому научно-теоретическо
му уровню занятий и хо
рошо поставленной воспи
тательной работе в студен
ческих группах, которую 
проводят доцент А. И. Ру- 
байло, О. К. Клусс, Н. П. 
Аношина, ассистенты Л. А. 
Бойчук и 3. П. Маклакова.

На кафедре действуют 
достаточно хорошо рсна- 
щенн'ые лаборатории общей, 
физической и органической 
химии, химии воды и ми
кробиологии, физико-хими
ческих методов исследова
ния. В процессе успешно 
сделанных лабораторных 
работ студенты ежегодно 
готовят доклады и рефера
ты, выступают с ними на 
научно-технических конфе
ренциях, участвуют в хи
мических олимпиадах.

В течение ряда лет про
водились исследования под 
руководством заведующего 
кафедрой В. Е. Волкова по 
изучению внутренней под
вижности в кристаллах спек
троскопическими и другими 
методами, В настоящее вре
мя исследуются комплекс
ные соединения металлов.

Исследовательская рабо
та кафедры помогает вы
работать у студентов инте
рес к творческой деятельно
сти, научный взгляд на мир,

В. с у р г у т с к и й ,
и. о. зав. кафедрой хи
мии.

Бурное развитие отопи
тельно-вентиляционной тех
ники связано с интенсивной 
индустриализацией стра
ны. Появились новые про
мышленные и сельскохо
зяйственные районы с сов
ременными благоустроен
ными городами и селами.

Вследствие особенностей 
климата на большей части 
территории СССР в усло
виях современного города 
80  процентов своей жизни 
человек проводит в закры
тых помещениях. В этих 
помещениях для обеспече
ния жизнедеятельности че
ловека, сохранения соору
жений и материальных цен
ностей, находящихся в них, 
обеспечения технологиче
ского процесса, производи
тельности труда и высокого 
качества продукции необ
ходимо поддерживать опре
деленные температуры, 
влажность и чистоту возду
ха.

Климат нашей страны 
исключительно разнообра
зен. В районе Ой51якона в 
Якутии расположен полюс 
холода, где температура 
понижается до — 71 граду
са. В Узбекистане (г. Тер
мез) температура повыша
ется до -|-48 градусов. Во 
многих пунктах побережья 
Северного Ледовитого оке
ана отопительный период 
продолжается круглый год, 
в то время как в отдельных 
районах Средней Азии и 
Кавказа он составляет ме
нее трех месяцев. Если в хо
лодных районах здания не

обходимо защищать от про
никновения в них холодного 
воздуха, то в жарких райо
нах нужна защита от пере
грева солнечной радиацией.

Не менее важная задача 
решается при строительст
ве тепловых сетей и отопи
тельных котелен для райо
нов с разнообразным кли
матом. Исчисляются сотня
ми километров тепловые 
магистрали, проложенные 
для снабжения гражданских 
зданий и промышленных 
предприятий горячей водой 
и паром.

С каждым годом увели
чивается доля газа в топ
ливном балансе Советского 
Союза. Промышленные, об
щественные помещения, 
жилые дома сейчас пред
почитают отапливать с по
мощью газа. Поэтому се
годня нам особенно нужны 
специалисты. могущие эф
фективно и безопасно ис
пользовать газовые ресур
сы, разбирающиеся в мон
таже, управлении и налад
ке механизированных объ
ектов в газовом хозяйстве.

Большое внимание в на
шей стране уделяется охра
не окружающей среды. Бы
стрые темпы развития про
мышленности, ее концент
рация на ограниченных тер-

Учим исследовать
риториях городов, рост чис
ленности населения приво
дят к загрязнению бассей
на выбросами промыш
ленных предприятий. По
этому специалисты по вен
тиляции применяют самые 
эффективные мероприятия 
по оздоровлению воздуш
ного бассейна в районах 
промышленных объектов.

С интенсивным развити
ем теплогазоснабжения и 
отопительно - вентиляцион
ной техники все еще ощуща
ется острая потребность 
в инженерно-строительных 
кадрах.

Кафедра теплогазоснаб
жения и вентиляции наше
го института готовит спе
циалистов теплогазоснаб
жения, отопления, венти
ляции и кондиционирования 
воздуха. В аудиториях и 
лабораториях кафедры под 
руководством опытных пре
подавателей студенты изу
чают методы расчетов си
стем, современную техни
ку, приборы и оборудова
ние.

Кроме учебы большая 
часть студентов занимает
ся научно-исследователь
ской работой и в проектно
конструкторском кружке. 
В последние годы выпуск
никами Ю. Липовка, В. Чи- 
сниковым, А. Авласевичем, 
Т. Соколовой. И. Зыковой, Т. 
Закорулько и другими раз

работаны проекты по ото
плению и вентиляции для 
Ачинского завода и Крас
ноярского (Коркинского) 
комбината железобетонных 
конструкций. В них исполь
зованы результаты науч
ных исследований кафед
ры по обеспыливанию воз
духа и нормализации сани
тарно-гигиенических усло
вий в промышленных цехах. 
Теоретические положения 
по определению воздухооб
мена Ю. Липовки были опу
бликованы в журнале 
«Строительство и архитек
тура» Известий высших 
учебных заведений MB и 
ССО СССР. Сейчас в вы
полнении научных иссле
дований кафедры по хоз
договорной тематике уча
ствуют более 20 студентов. 
Разработанная и внедрен
ная совместно с преподава
телями новая схема венти
ляции с использованием 
вторичного тепла на Кор
кинском комбинате обеспе
чила экономический эф
фект 270  тысяч рублей в 
год. Это одновременно и 
коэффициент полезной де
ятельности наших студентов 
как будущих специалистов 
и руководителей.

П. ГОРБУНОВ, 
доцент, зав. кафедрой 
теплогазоснабженне и 
вентиляция.

На кафедре водоснабжения и канализации успешно ведется 
учебный процесс. Недавно оборудован зал гидравлических лот
ков, в котором студенты проводят лабораторные занятия по изу
чению водоснабжения и работы насосных станций.

НА СНИМКЕ: (справа налево) старший преподаватель Евгении 
Леонидович Войтов и лаборант Сергей Яковлевич Вигуль ведут 
подготовку к лабораторным работам.

Щ порт
L@

НАШИ
СПОРТИВНЫЕ
УСПЕХИ

Санитарно-технический сре
ди всех факультетов инсти
тута занимает четвертое ме
сто по спортивному мастерст
ву-

Из 750 студентов-сантех-

ников большинство —  спорт
смены. Активные участники 
зональных, краевых, город
ских соревнований по раз
личным видам —  кандидаты 
в мастера спорта СССР В. Те
лятников, В. Чурбанов, В. Вла
сов, М. Мячии, С. Вшив
ков, Ю. Миля, С. Карпов, 
И. Дерябин. Пятеро студентов 
факультета имеют первые 
разряды. Это А. Баранов, 
Н. Трупп, А. Лехмут, В. Полы- 
галов и Н. Зорина.

24 апреля сантехники ус
пешно выступили в легкоат
летическом кроссе институ-

Ю. БОГАЩЕНКО,
наш нешт. корр.

КОГДА ДЕЛО ПО . ДУШЕ

Не за го р а м и  лето...
Подготовка к третьему 

трудовому семестру на на
шем факультете началась 
в начале учебного года. 
Штаб ТТС факультета по
добрал и утвердил коман
диров и комиссаров для вы
ездного отряда «Сокол»,
городского отряда «Ровес
ник» и бригады проводни
ков «Саяны». Сейчас наши
отряды почти полностью
сформированы. Экзамены 
по технике безопасности
все сдали на хорошо и от
лично. Определены и рай
оны дислокации отрядов: 
ССО «Ровесник» будет 
производить общестроитель
ные работы по монтажу ну
левого цикла и благоуст
ройству города в СУ-16.
Бойцы отряда «Сокол» го
товятся к строительству
очистных сооружений и те
плотрассы в Норильске. 
Поддерживая почин партии: 
«Сфере обслуживания —
комсомольскую заботу», 
специализированная брига
да «Саяны» будет обслу
живать пассажиров по мар
шруту Красноярск — Мо
сква. В прошлом году ее 
признали лучшей среди 
студенческих отрядов го
рода. В ТТС-77 девушки
настроены завоевать при
зовое место в краевом со
ревновании.

При зачислении в ССО 
особое внимание уделялось 
академической успеваемо
сти, дисциплине, общест

венной работе бойцов. На 
общих собраниях отрядов 
приняты социалистические 
обязательства, созданы по
литотделы и распределены 
обязанности между студен
тами. С ребятами едут и 
«трудные» подростки. За 
каждым закреплен настав
ник из числа передовых 
комсомольцев, членов ДНД. 
Но помочь такому «труд
ному» полюбить труд, при
учить к дисциплине, чест
ности — задача всего от
ряда.

В планах работы комис
сарской службы на подго
товительный период глав
ное место определено под
готовке к празднованию 
60-летия Великого Октяб
ря. В своих заявлениях 
бойцы отрядов пишут: 
«Прошу принять меня в 
ССО. Хочу вложить свой 
вклад в Красноярский мил
лиард и трудовыми успеха
ми встретить 60-летие Ок
тября». Так и будет: сту
денты нашего факультета 
приложат все силы к вы
полнению исторических ре
шений XXV съезда КПСС и 
планов второго года деся
той пятилетки.

В. ЗБЛЕНОВ, 
начальник штаба ТТС 
санитарно - техническо
го факультета.

М. ПЕРЫШКЙН, 
начальник штаба ССО 
института.

М ногие  думаю т, что стрель
ба из пистолета —  один из 
легких видов спорта: пистолет 
не штанга, прицелился и вы
стрелил.

А  вот не каждый сможет, 
например, стрелять «олим
пийку»: за несколько секунд
попасть по пяти движ ущ им 
ся миш еням. Тут одной вы
держ кой  и выносливостью не 
возьмеш ь: навык нуж ен, о г
ромная тренировка.

И горь Дерябин, второкурс
ник санитарно-технического 
факультета, прекрасно справ
ляется не только с «олим
пийкой». О н умело владеет

и матчевым пистолетом 
(М П-6) —  капризным о р уж и 
ем, требую щ им  от спорт
смена определенного мастер
ства.

Х орош о стрелять И горь на
чал ещ е со школы. Увлече
ние постепенно преврати
лось в нечто серьезное: в де
сятом классе выполнил нор
му кандидата в мастера спор
та СССР. М ного  раз блестя
ще защищал честь институ
та на городских, краевых, 
зональных соревнованиях. То
гда ж е стал чемпионом  СССР 
среди ю ниоров.

Из беседы с И горем  я по

няла, что ему приходится м но
го  работать. Тренируется он 
в тире и дома. Все свободное 
время посвящает спорту.

Спросила И горя, что боль
ше всего он ценит в спорт
смене. Нем ного подумав, от
ветил:

—  Цельность характера, во
лю. Если это есть, обязатель
но достигнеш ь того, что за
думал. В спорте необходим о 
что-то достигать, иначе не бу
дет успеха, а самое главное 
—  чувства удовлетворенно
сти.

Такой он и в учебе.
—  И горь у нас с характе

ром , —  говорит ком сорг 
группы  8tS-2 Галина Голу

бева, —  Что задумает —  сде
лает. И учится только на 
хорош о и отлично. Очень об
щительный, друзей у  него 
м ного. У таких м ож но  по
учиться дисциплине и труд о
лю бию . Те ж е качества отме
тил в И горе и его  тренер 
Е. А. Ф урсов.

По словам И горя, занятия 

спортом  приносят спортсм е

ну. радость победы. О т себя 

я бы добавила: «И радость 

общ ения с интересными лю дь

ми».

О. ПОБУРКО, 
студентка санитарно-тех- 

, нмческого факультета.



чем залог успеха?
о  роли студенческих стро

ительных отрядов повторять 
не приходится: значение их
известно и в народном  хо
зяйстве, и в жизни каж дого 
студента.

В этом году в нашем инсти
туте будет сф орм ировано 
40 линейных отрядов. Геог
рафия дислокации обш ирна 
— - от Таймыра до Хакасии. 
Н апряженной работе на строй
ках края предш ествует не 
менее напряж енный и ответ
ственный подготовительный 
период.

В начале апреля проходи
ло совещ ание вузовского 
штаба ССО, на котором  ко 
мандиры и комиссары линей
ных отрядов рассказали, 
как они готовятся к третье
му трудовом у семестру.

На механическом факульте

те (руководитель штаба ТТС 
—  Василий Борисевич) под-, 
готовительный период начал
ся почти сразу ж е  после ито
гового  слета краевого ССО. 
Здесь уж е давно сф орм иро
ваны линейные отряды, про
ведена учеба и сданы эк
замены по технике безопас
ности, больш инство бойцов 
прош ло м едицинскую  ком ис
сию. О кончена договорная 
кампания.

В числе первых в этом году 
и сантехники (начальник шта
ба Владимир Зеленов).

Секретарь парткома ин
ститута Ю . С. Путинцев рас
сказал на совещании о глав
ных задачах, стоявших пе
ред  командирами и комисса
рами линейных отрядов, В 
первую  очередь —  это тре
бовательный, принципиаль

ный подход ко всем отряд
ным делам. Командир и ко
миссар —  лицо отряда. П ре
жде, чем требовать от бой
цов хорош ей успеваемости, 
они сами долж ны быть впе
реди в учебе. Сейчас вво
дится еженедельный конт
роль за успеваемостью ко
м андного состава. Комисса
рам необходим о в подгото
вительный период органи
зовать воспитательную ра
боту среди бойцов отряда 
под девизом : «Ни одного
«хвостиста» в отряде!»... Не 
менее важная задача —  ин
дивидуальный подход к бой
цам. . Комиссару надо умело 
подобрать «ключик» к каж 
дом у, знать его  стремления, 
способности, желания. Это 
пом ож ет создать в отряде
здоровь1й коллектив.

П оскольку в ССО зачисля
ют лучш их студентов, то и 
подход к труду долж ен быть 
серьезным, творческим, науч
ным. Вызывают опасения про

ведение учебы по технике 
безопасности. Бывают случаи 
плохой явки студентов на за
нятия, ослаблен и контроль за 
посещ аемостью, своевремен
ной сдачей экзаменов, А 
студент —  не такой уж  опыт
ный работник на строитель
ной площадке, поэтому не ис
ключены и случаи получения 
производственных травм.

Комиссар вузовского  ССО 
Геннадий Каячев объявил 
итоги работы факультетских 
штабов ТТС в подготовитель
ный период. Впереди —  м е
ханический факультет, вто
рой —  санитарно-техниче
ский, третий —  строительный. 
Далее факультеты распреде
лились в следую щ ем  поряд
ке; электроэнергетический 
и маш иностроительный. О с
тальные вовремя не подали 
сведений.

Серьезное полож ение со
здалось на теплоэнергетиче
ском факультете (начальник

штаба Александр Соколов). 
Здесь договорная кампания 
только началась, слабо по
ставлена учеба по технике
безопасности и комиссарская 
работа. По этим же причи
нам отстает пока и отряд 
«Энергия» электроэнергети
ческого факультета.

Третье место, которое за
няли строители —  это не за
слуга, а шаг назад. Слабо 
проводится в отрядах д о 
говорная кампания. Отчасти
причина в том, что почти чет
вертая часть всех линейных 
отрядов вуза ф ормируется
из студентов-строителей.

В запасе у отрядов еще два 
месяца. Но это не долж но
успокаивать. Надо стремить
ся больше сделать для под
готовки к летним работам. В 
этом залог успеха в рабо
чем периоде.

Н. КИРСА,
студентка строительного
факультета.

1Мещли в смотре
/

художественной самодеятельности

Закончился смотр -худо ж е 
ственной самодеятельности 
института. Результаты его 
таковы; первое место занял 
маш иностроительный факуль
тет, выступивший с яркой, 
впечатляю щей програм м ой. 
Основная идея смотра, по
свящ енного 60-летию Вели
кого  О ктября, была донесена 
артистами до зрителя с боль
шим подъемом и в хорош ем  
худож ественном  оф ормлении. 
Большое впечатление произ
вела организация концерта, 
его четкий ритм, и поэтому 
он получил вы сокую  оценку 
ж ю ри  и всех присутствую щ их 
в зале. Второе место присуж 
дено коллективу механиче
ского факультета. Третье 
поделили автодорож ны й и 
строительный факультеты.
П оследую щ ие места распре
делились в такой последова
тельности: теплоэнергетиче
ский, электроэнергетический, 
санитарно-технический, элек
тромеханический и радиотех
нический, Специальный по
ощ рительный приз ж ю р и  вру

чило теплоэнергетическом у 
факультету за вы сокую  куль

туру концерта.

С хорош ей програм м ой 
выступили участники самоде
ятельности электроэнергети
ческого факультета. В их 
ком позиции на тему: «Право 
называться коммунистом» был 
весьма вдумчиво и с несо
мненно худож ественны м  вку
сом отобран материал, по
лучивший впечатляю щее сце
ническое воплощ ение. Ком
позиция была признана луч
шей и реком ендована на об
щ еинститутский смотр,.. Но 
показ ее был сорван, при
шлось срочно прибегать к 
запасному варианту —  худо
ж ественной ком позиции, при
готовленной студенческим 
театром эстрадных миниа
тю р. К чести ребят —  выступ
ление получилось удачным. 
О днако деканату и ком со
м ольском у б ю р о  ЭЭФ  надо 
было вовремя проконтроли
ровать организацию  подго
товки факультета к заклю чи
тельному смотру.

В данном  случае не ставит
ся задача подробного  анали
за всех представленных на 
смотр номеров. В то ж е вре
мя нельзя не упомянуть о 
выступлениях Л. П. Абрам овой 
(М С Ф ) и В. Кузнецова (РТФ). 
Это бесспорный прим ер ко
гда самодеятельное искус
ство смыкается с проф ессио
нальным. Хочется отметить 
хорош ую  подготовку к смот
ру вокально-инструменталь
ных ансамблей теплоэнер

гетического, автодорож ного 
и м еханического факультетов, 
солистки теплоэнергетическо
го факультета Татьяны Ш а- 
киной, исполнение на бала
лайке народных произведе
ний студентом м еханическо
го факультета Николаем 
Кичкильдеевым, выступление 
хореограф ического ансамбля 
автодорож ного  факультета, 
театра студенческих м ини
атюр института.

О днако работа с ними м о
жет быть улучшена. У м но
гих участников СТЭМа и чте
цов недостаточно поставлен 
голос и не вполне отработана 
дикция. Вряд ли м ож но о до
брить и чтение через м икро
фон. Неплохо, если бы фа
культеты имели возможность 

привлечь к работе предста

вителей проф ессионального 

искусства, это повысит ка

чество исполнения, избавит 

от м ногих огрехов. П рим ер 

том у —  выступление само

деятельности М СФ , в кото

ром  отчетливо проявилась 

профессиональная реж иссу

ра. Из общ еинститутских кол

лективов самых добры х слов 

заслуживаю т выступления

солистки Татьяны Резаевой, 

эстрадного оркестра, кам ер

ного ансамбля, а также хо

ра и хореограф ического кол

лектива. Ниж е своих возм ож -

Были и более сущ ествен

ные недостатки: невысокий

качественный уровень испол

нения номеров, их неотра- 

ботка. Часто участники нару

шали нормь: и правила д ол ж 

ной культуры на сцене: бы

ли небреж но одеты, разгова
ривали м еж ду собой, часто 
обнаруживалось неумение
пользоваться светом, в связи 
с чем исполнение отдельных 
номеров шло почти при пол
ной темноте. Иногда м узы 
кальное сопровож дение за
глушало певцов. Наконец, 
весьма сущ ественным недо
статком явился низкий у р о 
вень организации концертов 
некоторы х факультетов. Все 
это нуж но учесть хотя бы 
для того, чтобы избежать 
аналогичных недостатков в 
будущ ем.

Часто м ож но слышать, что 
худож ественная самодеятель
ность сущ ествует не для

смотров. Это верно. Смотры 
—  не сама цель. Требуется 
постоянная работа всех к р у ж 
ков с тем, чтобы в лю бое вре
мя их участники могли вы
ступить с концертом  на фа
культете, институтской сцен(В, 
где-то на предприятии, в со
ставе агитбригад и т. д.

О днако необходимы и оп
ределенные условия для ра
боты круж ков самодеятель
ности, преж де всего —  по
мещ ение. Пора, наконец, ре 
шать проблему строительства 
в нашем С тудгородке Дома 
культуры. Тогда и подъем 
идейно - худож ественного 
уровня самодеятельности ока
жет свое влияние на воспи
тательный процесс в п одго 
товке будущ их специалистов.

В. ЛАВРИНЕНКО, 
заведующ ий каф едрой 
философ ии, зам. пред 
седателя ж ю р и  смотра 

худож ественной сам одея
тельности.

ностей выступил 

оркестр.

духовой
На снимке: артисты студен

ческого  театра эстрадных
м иниатю р
культета.

строительного фа- 

Ф ото Е. Ванслава.

Чуть-чуть изменить настроение.••

«Весна. С ю га возвращ а
ются певчие птицы. Звон
кими голосками мурлычет 
свою  нем удреную  м елодию  
ручьи. Поэты покидаю т тяж е
лые письменные столы и с 
ворохом  новых стихов при
ходят к нам, чтобы пробудить 
от зимней спячки уставшие 
без весны и поэзии душ и чи
тателей...»

Вот в таком несерьезном 
тоне я собирался начать свою 
заметку, идя на встречу сту
дентов КПИ с красноярским  
писателем Романом Солнце
вым. И хотя в дальнейш ем 
мои намерения изменились, 
вычеркивать свои записи я 
не стал, а просто решил за
ключить их в кавычки (по
чему бы автору иногда не 
процитировать самого себя?)

Разговор на встрече начал
ся совсем не со стихов, даже 
не с литературы. Речь шла о 
вещах, предельно знакомых 
всем и вечно новых для всех: 
о человеческом общ ении, 
друж бе, о том, что приходит

время, когда нуж но остано
виться, оценить пройденный 
путь, спросить себя; «что я? 
с кем я? туда ли иду, не 
слиш ком ли легка моя но
ша?», чтобы, взвалив на пле
чи новую , тяжелее прежней, 
шагать дальше. В жизни каж 
д ого  человека наступает од 
нажды подобны й перелом. 
Для писателя им м ож ет стать 
новая книга, непохожая на 
преж ние, обращ ение к новым 
темам и жанрам, иной под
ход к действительности, бо
лее смелое и глубокое изо
браж ение ж изни во всей ее 
противоречивой сложности.

«...Попытаюсь воспринимать 
происходящ ее беспрестраст- 
но, как сторонний набдюда- 
тель, ибо важно знать не 
только, как и что говорят, 
но и как и что слушают...».

С беспристрастностью  тож е 
ничего не вышло. И я вновь 
пораж аю сь ум ению  писате
ля увлечь аудиторию  —  с 
первой ж е фразы, жеста, 
улыбки. Никакой рисовки,.

позы, м енторского тона. 
Просто пришел человек и 
говорит о себе, своей рабо
те, друзьях. Но говорит так 
ярко и доверительно, что не 
слушать нельзя, нельзя не 
сопереживать. Писатель и в 
беседе остается самим со
бой —  худож ником  слова.

«...Поэт и слушатель. Два 
камертона в одном  резона
торе. Как нелегко найти ту, 
часто единственно верную  
ноту, на которую  отзовется 
чье-то сердце...».

Да, Роман Солнцев вошел 
в литературу как поэт, поэт 
со своей м анерой письма, 
своим узнаваемым голосом. 
Сегодня мы знаем его и как 
прозаика, автора ряда сбор
ников повестей и рассказов, 
выпущ енных издательствами 
Красноярска и М осквы. М о 
ж но не перечислять эти 
книж ки —  они хорош о извест
ны нашим читателям. Но вот 
новые названия: «П огруж е
ние», «Мост на Рябине», 
«Конструктор», «Оранжевая

корочка» —  эти повести ско
р о  увидят свет.

«...Таинство соучастия, со
творчества, -когда чуж ие мы
сли и чувства становятся тво
ими, боль худож ника трогает 
тебя, как твоя собственная, 
а впрочем это и есть твоя 
боль, которую  он, автор, за
метил и осознал, м ож ет быть, 
раньш е тебя самого...».

До нынешней встречи мало 
кто знал Солнцева —  драма
турга. А  вот сегодня Ленин
градский ТЮ З и наш крае
вой драмтеатр заинтересо
вались его пьесой «Наша ба
буш ка —  Г улливер». Режис
сер ТЮЗа М арк Захаров 
берется за постановку «Га- 
линки-малинки». Ж дет сво
его реж иссера пьеса «А эро
порт «Медведь».

В своих драматических 
произведениях писатель про
долж ает взволнованный, ос
трый разговор о нравствен
ных проблемах наш его со
временника, об ответствен
ности человека за каждый, 
самый, казалось бы, незна
чительный поступок, о тепло
те и искренности общ ения, 
которы х так часто нам не

хвагаег в наш стремительный 
век. Эти ж е  темы затраги
вают и стихи Р. Солнцева. В 
прош лом году в Краснояр
ском книж ном  издательстве 
вышла поэтическая книжка 
«Белая ветка». Готовится к 
печати новый сборник под 
рабочим названием «Встреча 
в ночном поезде».

Поэт остается поэтом. В 
заключение встречи звучат 
уж е знакомые нам и новые 
стихи, шутливые и серьезные, 
до горечи серьезные, про
низанные тонким лиризм ом
и ироничные, стихи, так ес
тественно дополняю щ ие весь 
предыдущ ий разговор.

Один из друзей Роллана 
Солнцева высказал в раз
говоре с ним примечательную 
мысль, «Не следует думать, 
—  заявил он, —  будто бы 
искусство м ож ет изменить
мир —  в его силах лишь чуть- 
чуть изменить настроение 
человека».

Но разве вовремя изме
нить настроение —  так уж  
мало?

А. ВЕРШИНСКИЙ, 
наш нешт. корр.

НАШ АЛРЕГ* 660074, г. Красноярск, 74, ул. Киренского, 26, главный 
корпус, комн. 302 и 304, тел. 5-96-2-50 (2-50 внутр.).
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